



UNIVERSITES DE CONTACTO

1979

Año II * CORRESPONDENCIA CHINESA DE SALUDO Y HOMENAJE A LOS COMBATIENTES CENTROAMERICANOS. SIEMPRE A LAS 17.45 * Nº 54

FRANCE - AMERIQUE LATINE

El regreso del "CHE"



"LA BATALLA HA TERMINADO, LA GUERRA COMIENZA..." Es lo que enfrenta el pueblo nicaraguense, obligado a luchar simultáneamente por la reconstrucción y contra los designios del capitalismo y de sus aliados internos, apenas disimulados.

La lucha continúa para el heroico pueblo nicaraguense. No es ya la lucha armada, sino la batalla por la reconstrucción de su país devastado por el terremoto primero, por la dictadura siempre... "Falta de todo", dicen: medicamentos, alimentos, materiales de construcción, maquinaria agrícola e industrial. De todo. Y la ayuda tarda, se dilata...

Porque los países capitalistas han adoptado, como siempre, la política de Estados Unidos: "Wait and see," esperar y mirar. Ya la conocemos: es el habitual chantaje político destinado a proteger sus "intereses". Es decir, sus apropiaciones y ganancias pirateadas bajo la dictadura somozista, a la que simulaban "abandonar" a la vista de su naufragio.

Corresponde, entonces, a los revolucionarios del mundo, a los países socialistas, a los gobiernos auténticamente progresistas, a las organizaciones genuinamente humanitarias, a las Naciones Unidas, a la Iglesia (un sacerdote acaba de ser asesinado en El Salvador mientras celebraba la misa), reconocer la voluntad y la necesidad de un pueblo martirizado.

Entretanto, leemos con emoción la gesta revolucionaria... Cuánto ha avanzado la conciencia revolucionaria latinoamericana. Los combatientes sandinistas encontraron a su lado revolucionarios mexicanos, "chicanos", que venían desde USA, junto a argentinos, chilenos y uruguayos, colombianos y venezolanos, guatemaltecos y salvadoreños, hondureños y brasileños, cubanos y los heroicos panameños que formaron el Comando Suicida para lanzarse desde las

GUATEMALA



Ejército Guerrillero de los Pobres

trincheras, bajo una lluvia de morteros, a rechazar a los "perros", los guardias somozistas superarmados. Así cayó "el Diablo", panameño, junto al chileno Hernán, y fue una inmensa alegría comprobar que el comandante Spadafora, líder de la Brigada Panameña (en la cual había una mujer) no había caído, como lo anunciara triunfalmente Somoza.

Había también españoles y franceses, alemanes y belgas. Fernando Vaca Narvaja (2º de los Montoneros), llegó en la fase final para acompañar a sus hombres.

Así se cumplió integralmente en Nicaragua, más que nunca antes, el ideal del Che: un ejército proletario internacional luchando unido por la liberación de los pueblos.

EL SALVADOR



Frente Popular de Liberación Farabundo Martí



Una gran dosis de humanidad y amor... el revolucionario verdadero está guiado por grandes sentimientos de amor. Es imposible pensar en un revolucionario auténtico sin esta cualidad. Quizás sea uno de los grandes dramas del dirigente; éste debe unir a un espíritu apasionado una mente fría y tomar decisiones dolorosas sin que se contraiga un músculo. Nuestros revolucionarios de vanguardia tienen que idealizar ese amor a los pueblos, a las causas más sagradas y hacerlo único, indivisible. No pueden descender con su pequeña dosis de cariño cotidiano hacia los lugares donde el hombre común lo ejercita. Los dirigentes de la revolución tienen hijos que en sus primeros balbuceos, no aprenden a nombrar al padre; mujeres que deben ser parte del sacrificio general de su vida para llevar la revolución a su destino; el marco de los amigos responde estrictamente al marco de los compañeros de revolución. No hay vida fuera de ella.

En esas condiciones, hay que tener una gran dosis de humanidad, una gran dosis de sentido de la justicia y de la verdad para no caer en extremos dogmáticos, en escolasticismos fríos, en aislamiento de las masas. Todos los días hay que luchar porque ese amor a la humanidad viviente se transforme en hechos concretos, en actos que sirvan de ejemplo, de movilización.

ejércitos proletarios internacionales

"Y que se desarrolle un verdadero internacionalismo proletario; con ejércitos proletarios internacionales, donde la bandera bajo la que lucha sea la causa sagrada de la redención de la humanidad, de tal modo que morir bajo las enseñanzas de Vietnam, de Venezuela, de Guatemala, de Laos, de Guinea, de Colombia, de Bolivia, de Brasil, sea igualmente glorioso."

★ Ernesto Che Guevara

NUESTRA AMERICA

ARGENTINA - La Iglesia, que durante 20 años había guardado silencio sobre los problemas sindicales, acaba de reconocer "el derecho de los trabajadores para forjar sus organizaciones sin presiones privadas ni oficiales."

BOLIVIA - Aun antes de que el Congreso se pronunciara, el Tribunal Electoral anunció la "victoria" del candidato de la Derecha, Víctor Paz Estenssoro, sobre Hernán Siles Suazo, que lo aventajó por 1.512 votos. Estallaron huelgas y motines: resultado, 2 muertos y centenares de heridos y detenidos. El Congreso, temeroso de una revuelta general, retrasó su decisión. Banzer trabaja activamente por paralizar al Congreso. (6/8)

BRASIL - Estallan huelgas por demandas salariales en Belo Horizonte: dos muertos. 11 prisioneros políticos empiezan una huelga de hambre en Recife. Otros 14 prisioneros continúan la huelga de hambre iniciada en 23/7 (Río).

CHILE - La Junta acusa al MIR de "numerosos asaltos y atentados con bombas". El Gral. Brady, considerado "el hombre del Pentágono", es llamado repentinamente a retiro: se relaciona esta medida con el endurecimiento de relaciones con EE.UU. por el conflicto sobre las extradiciones.

GUATEMALA - El Comando del FAR que se cuestró durante dos semanas a Alonso Lima (Vicemin. de Relaciones) lo dejó (A pág. 2) →

Una página de Kœstler

LA TORTURA

La gente pensaba en el Terror en términos políticos y abstractos, o bien a la manera idealizada de los pintores que representan el martirio de los santos.

Pero no pensaban en términos de carne, de carne viviente.

Hablaban con gran nobleza del valor y de la fe, aunque el mismo Cristo olvidó el valor y la fe cuando, en la angustia de la carne, gritó que Dios lo había abandonado.

La gente hablaba del sufrimiento como los curas púdicos del sacramento del amor. Estaban asustados ante la voluptuosidad de la carne, pero ignoraban la miseria de la carne. Adoraban un héroe abstracto que desafiaba la tortura y la muerte, pero no tenían noción alguna de la condición humana, de la tragedia íntima del hombre que trata de conservar el dominio de sus músculos, de sus nervios, de sus entrañas.

Pero aquéllos que habían convertido el Terror en una Ciencia, sabían todo eso. Los inquisidores lo sabían todo, y también los hombres de negro. Sabían que, al llegar a cierto grado de dolor físico, no importaba lo que pasara por el cerebro de la víctima, porque otras partes de su organismo se escapaban de su control: el estómago devolvía lo que contenía, las glándulas lacrimales se desbordaban, las cuerdas vocales empezaban a vibrar solas, los intestinos se dilataban, el esfínter se aflojaba.

Los torturadores conocían esos detalles y contaban con sus efectos, con la humillación mortal de hombres reducidos a la infancia e impotencia, condiciones que minaban su orgullo y su voluntad de resistir.

Porque la carne es astuta: quiere sobrevivir por su propia voluntad. Y en una crisis no puede sobrevivir sino volviéndose contra el espíritu, burlándose de él, ridiculizándolo para probarle que su resistencia es inútil.

Los inquisidores sabían que su verdadero aliado no estaba en el espíritu y en la mente de su víctima, sino en su carne.

Mientras los hombres de negro explotaban científicamente las astucias y ardides de la carne, sus víctimas no habían recibido la misma educación en el arte de vencer sus nervios, sus glándulas y sus tejidos rebeldes, y quedaban abandonados a sí mismos.

Entonces inventaban algunas estratagemas extrañas y vergonzosas, de las cuales, si lograban sobrevivir, no hablarían jamás.

* Trad. de "CROISADE SANS CROIX", Arthur Kœstler. 1946.

40P9568

"SOLIDARIDAD" CRIMINAL

Los niños Eva Lucía (nac. en Baires el 7/5/75) y Anatole Boris (n. en Montevideo el 27/9/72) fueron "detenidos" el 26/9/76 en San Martín (Prov. de Buenos Aires) junto con sus padres Roger JULIEN CACERES (de doble nacionalidad uruguaya y francesa) y Victoria GRISONA (argentina). La familia se había refugiado en Argentina después del golpe de estado uruguayo de 1973. Los padres pertenecían al Partido por la Victoria del Pueblo/P.V.P. Todos figuran entre los "desaparecidos" en Argentina.

La investigación hecha por SIJAU (Secretariado Internacional de Juristas por la Amnistía) y publicada por el diario LE MATIN de París (entre otros) el 2 Agosto 1979 revela que: Los niños Eva y Anatole fueron abandonados en Dic. 1976 en el centro de Valparaíso por un automóvil de lujo que se alejó velozmente; fueron entregados por Carabineros a un hogar infantil; Anatole recuerda que unos uniformados entraron a su casa y que



ARGENTINE-CHILI-URUGUAY : TRAFIC D'ENFANTS DE «DISPARUS»

escuchó disparos, por lo cual cree que sus padres están muertos; repite, además, las palabras "Curicó" y "Talagante" (en ésta hay un centro de detención); ambos niños fueron "pedidos" en Oct. 1978 al hogar infantil por un matrimonio sin hijos que deseaba adoptarlos.

También figura entre los "desaparecidos" la pequeña Mariana ZAFFARONI ISLAS, secuestrada también en Argentina al día siguiente de la familia JULIEN junto con otros siete niños uruguayos...

Esta denuncia y comprobación concreta revela -inesperadamente para los culpables- la complicidad y "solidaridad" delictual de las tres dictaduras para ocultar mutuamente sus crímenes. La relación es clara: encargados los asesinatos y secuestros por la dictadura uruguaya a la argentina ésta borra las pistas de los crímenes entregando los niños más pequeños a sus cómplices chilenos y también -seguramente- brasileños, paraguayos, etc. Así, alrededor de cien adultos y otros ocho niños uruguayos figuran como "desaparecidos". Un verdadero "intercambio" de delitos.

BREVES de CHILE

El 9 Julio, Pinochet subió una vez más al cerro Chacarillas, con el habitual despliegue de banderas, luminarias, bandas militares y una "multitud" muy controlada e hitlerianamente dirigida. En otro "memorable" discurso fijó, entre otras cosas, "los límites del debate durante la etapa de transición"... Anunció, otra vez, que la nueva Constitución será sometida a plebiscito "una vez que se termine su estudio"...

El "clima" entre Argentina y Chile no es tan plácido como lo da a entender el optimista cardenal Samoré. El comandante Droguett, jefe del distrito naval del Beagle, dice que "lamenta tener que reconocer que desde Enero en adelante se ha evidenciado un paulatino aumento de las violaciones de nuestros espacios aéreos y marítimos. Argentina, por su parte, denuncia a los espías chilenos..."

El 11 Julio la Junta aprobó el proyecto de reorganización del Ministerio de Salud. Como resultado inmediato, tanto el Servicio Nacional de Salud -SNS- como el Servicio Médico Nacional de Empleados -SERMENA- deberán delegar todas sus actuales atribuciones.

Los ocho carabineros procesados como autores comprobados de la muerte de quince campesinos en la zona de Lonquén, presentaron una solicitud para acogerse a la Ley de Amnistía.

Pinochet se vio obligado a dejar sin efecto la venta de terrenos fiscales a 127 funcionarios públicos en la Comuna de Las Condes (San Luis). Esta operación se había realizado bajo condiciones absolutamente irregulares en cuanto a precio y procedimiento. Fue denunciada energicamente por la prensa.

El Ministro del Interior denunció "la abierta intervención de la ALF-CIO en los problemas internos de Chile", ante la amenaza de ésta de hacer efectivo el boicot debido a la promulgación de las nuevas leyes laborales.

En su búsqueda desesperada de dinero, el Banco Central realizó por intermedio de diez bancos extranjeros -encabezados por el Manufacturers Hanover Ltd. de Londres- una operación privada de colocación de US\$ 35 millones en bonos.

La Celulosa Constitución -CELCO- de la CORFO fue vendida a la Cía. de Petróleos de Chile -COPEC- por US\$ 58 millones.



La columna de la

Derecha

ECONOGRAMME*

BULLETIN DES SERVICES COMMERCIAUX DE L'AMBASSADE DU CHILI

15 MAI 1979

Nº 7

LE RAPPORT ANNUEL DE L'OFFICE DE PLANIFICATION NATIONAL (ODEPLAN) CONFIRME L'AMELIORATION DE LA SITUATION ECONOMIQUE AU CHILI.

L'Office de Planification National a fait connaître son Rapport Annuel, dans lequel il confirme l'amélioration de la situation économique au Chili en 1978.

PROPOSITION D'AFFAIRE

Nous avons reçu de M. Benito Klein des informations concernant la vente de sa propriété forestière située au sud du Chili.

Il s'agit d'une propriété de 1.000 Ha, en bord de mer, avec 2.550.000 pouces de bois exploitable, en particulier *fitzroya cupressoides*, *eucryphia cordifolia*, *nothofagus punctatum saxegothae conspicua*, *amomyrtus luma* et *drymis winteri*.

Le prix est de US\$ 637.000. Pour tout renseignement complémentaire, notamment sur les caractéristiques physiques et mécaniques des différentes espèces et leurs possibilités d'utilisation, s'adresser aux services commerciaux de l'Ambassade du Chili.

2, avenue de la Motte-Picquet - 75007 PARIS - Tél. : 705 33 10 - 551 53 65 - Telex 256 075

*Facsimil (reducción)

Los capitalistas convierten las Embajadas de Chile en oficinas de corretaje de propiedades: El Boletín de Servicios Comerciales -denominado presuntamente ECONOGRAMME- después de informar el 15 Mayo pasado que ODEPLAN ha confirmado el mejoramiento de la situación económica chilena, formula una Proposición de Negocio por cuenta y orden de don Benito Klein... Se trata de la venta de una propiedad de 1.000 Ha. a orillas del mar, con 2.550.000 pulgadas de madera explotable. Y después de enumerar las especies forestales, don Beno indica recatadamente el precio: 637 mil dólares, y en carga a la misma Embajada de entregar toda la información que los "clientes" requieran. No se indica -sin duda por una involuntaria omisión- la comisión que hay que pagar al señor Embajador, que no es de los más "quedados..."

(De la vuelta)

en libertad. En EE.UU. se conjetura que Somoza se ha refugiado en Guatemala, después de ser expulsado de Miami y de las Bahamas.

MEXICO - Veintisiete militantes de izquierda ocuparon la Embajada de Suiza para exigir la entrega de 585 personas "desaparecidas" y la libertad de 150 prisioneros políticos. (6/8)

PERU - El 2/8 muere Víctor Raúl Haya de la Torre, jefe y fundador (1930) del APRA y Presidente de la Asamblea Nacional, a los 84 años, lo que altera totalmente los proyectos políticos de los militares, que habían "previsto" su elección como Presidente para los comicios del 18 Mayo 1980. Como Morales Bermúdez había rechazado el proyecto de Constitución y la Asamblea se negaba a aceptar su diktat, el proceso electoral aparece paralizado.

URUGUAY - Rodney Arismendi, primer secretario del PC, declaró que unos 600 mil uruguayos viven en el exilio y otros 100 mil son "sistemáticamente torturados".